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第 11 期羽村市環境審議会第 2 回　会議録

 日　時 令和５年５月２９日（月曜日）午前９時３０分～１１時００分

 会　場 西庁舎３階　庁議室

 出席者 【委員】福嶋司、山下敬一、松崎博満、金子義行、三條聡、笹原千恵、小

作優太郎、二瓶弘美、黒瀬淳美 

【事務局】産業環境部長、環境保全課長、環境保全係長、環境保全課主査

 欠席者 高田秀重

 議　題 １　開会 

２　会長あいさつ 

３　議事 

（１） 羽村市環境とみどりの基本計画の改定について 

（２） （仮称）第２次羽村市環境とみどりの基本計画策定スケジュールに

ついて 

（３） 市民・事業者アンケートの内容について 

４　その他 

５　閉会

 傍聴者 ０人

 配布資料 【資料１】羽村市環境とみどりの基本計画の改定について 

【資料２】（仮称）第２次羽村市環境とみどりの基本計画策定スケジュール

について 

【資料３及び４】市民・事業者アンケートの内容について

 会議の内容 １　開会 

（事務局）東京都多摩環境事務所環境改善課長であった名取委員は、令和

5年 4 月 1 日付で人事異動となった。後任の黒瀬淳美課長が委員となるの

で紹介する。任期は、前任者の残任期間となる（令和 7年 3月 19 日まで）。 

また、前回会議は欠席であった小作委員が今回初出席となる。 

事務局においても人事異動があり、松元主事が異動となり、代わりに関

口主査が環境保全課に配属されたのでよろしくお願いしたい。 

 

２　会長あいさつ 

（会長）自治体の中には、基本計画策定の際、コンサル業者などに委託す

る自治体もあるが、羽村市の場合は、職員自らが策定していくという心意

気である。羽村市ならではの個性のある基本計画になるよう、審議会とし

ても、意見を出して応援していきたいのでよろしくお願いする。 

（会長）本日の傍聴希望者はいるか。 

（事務局）傍聴希望者はいない。 
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 ３　議事 

（１） 羽村市環境とみどりの基本計画の改定について 

（会長）はじめに、議事の（１）「羽村市環境とみどりの基本計画の改定に

ついて」を議題とする。事務局から説明をお願いする。 

＜事務局から資料１に基づき説明＞ 

（会長）事務局から説明が終了した。意見等はあるか。 

（委員）基本理念について、川についても触れており、水に関することを

示しているのだと思う。市内には、昔から崖線緑地に湧水があるので、「湧

水」という文言を入れたらどうか。また、五ノ神には昔から使われてきた

「まいまいず井戸」があるので、そこに触れてもいいかもしれない。 

（会長）基本理念なので、細かいところまでの記載は難しいと思う。川や

緑は大きな概念として記載しており、「川」という表現で水・湧水について

も含んでいると考えられる。基本理念ではなく、個別の項目の説明の際に、

「水」という概念についての説明を記載しても良いと思う。 

（事務局）「湧水」という文言は使用していないが、基本理念にある「川」

という表現で水・湧水についても含んでいると考えている。個別項目の説

明の際に何かしら記載していきたい。 

（委員）「公園・緑地」については、どのようなことを意味しているのか。 

（事務局）市内にある「公園」、「公園」の中にある緑化部分や緑地、さら

には、まとまった樹林地などの緑地なども意味している。 

（委員）ヒノトントン ZOO にも昔から自然の樹林地があるので、その樹林

地についても PR していけると良いと思う。 

（事務局）本日は総論や計画の骨格部分についてご審議いただいている。

今後、各論部分の事務局案を作成する際にも参考にさせていただき、あら

ためてご審議いただく際にもご意見いただきたい。 

（会長）事務局からあったように、今後の各論部分では、ぜひ様々なご意

見をいただきたい。 

（委員）市民アンケートの有効回答率は何％の回答を見込んでいるのか。 

年齢層、男女比はどうか。 

（事務局）市民アンケートは 400 件の回答を見込んでおり、33％の回収率

となる。400 件という数字は統計上、偏りなどなく特段問題のない件数と

されている。 

（委員）回答結果に対し、年齢層に偏りがあることが影響しないか。なる

べくそれぞれの年齢層から回答をもらう努力をして欲しい。 

（事務局）若年層に重きを置くのであればそういった設定も可能であるの

で検討する。 

（会長）委員からあったように、回答が偏ることなく、各年代から回答を

得られると良いと思う。 
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 （会長）他に意見等はあるか。 

＜特になし＞ 

 

（２） 羽村市環境とみどりの基本計画の改定について 

（会長）次に、議事の（２）「（仮称）第２次羽村市環境とみどりの基本計

画策定スケジュールについて」を議題とする。事務局から説明をお願いす

る。 

＜事務局から資料２に基づき説明＞ 

（会長）事務局から説明が終了した。意見等はあるか。 

（委員）地球環境分野の内容になるが、地球温暖化対策は待ったなしの状

況なので、審議時間をもう少し取ることはできないか。地球環境分野だけ

を審議する時間は取れないだろうか。 

（事務局）全体的にタイトなスケジュールでご審議いただくことになるの

で、審議事項を地球環境分野のみとする会議日程を設けることは難しいと

考えている。地球環境分野の内容については、令和 3年度に環境審議会に

おいてもご審議いただき改定した「羽村市地球温暖化対策地域推進計画」

の内容をベースに計画案を策定していきたいと考えている。 

　また、今後の審議会日程での審議項目は、骨格となる４分野のうち、２

分野を 8月 7日に、残りの２分野を 10月 12 日にご審議いただき、４分野

すべてを含んだ計画の素案として 11 月 28 日にご審議いただくことを考え

ている。 

（会長）他に意見等はあるか。 

＜特になし＞ 

 

（３） 市民・事業者アンケートの内容について 

（会長）次に、議事の（３）「市民・事業者アンケートの内容について」を

議題とする。事務局から説明をお願いする。 

＜事務局から資料３に基づき説明＞ 

（会長）事務局から説明が終了した。意見等はあるか。 

（委員）アンケートでは、若い方から回答が多く返ってくると良いと思う。

若い方がこれから暮らしていく地球の将来のことなので、興味も持ってい

ただきたいし、行動していけるようになると良いと思う。 

（委員）アンケートのはじめのあいさつ文などで目的を示した方が良い。 

【都市環境分野について】 

・都市環境について、「羽村市の」を追記してはどうか。 

 

【自然環境分野について】 

・自然環境について、「羽村市の」を追記してはどうか。 
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 ・（満足度を問う設問について）「神社仏閣など歴史を受け継ぐ自然が守ら

れている」「雑木林などの自然の緑が守られている」「地元羽村産の野菜が

豊富で地元で購入できる」「ヒノトントン ZOO の自然が豊かである」を追記

してはどうか。 

・「農地」という表現を「農地（田）」としてはどうか。 

（委員）市の事業を多くの方に知っていただく方法として、アンケートに

ＱＲコードを貼り、市公式サイトで市の事業を紹介していくことも良いと

思う。 

（会長）他に意見等はあるか。 

＜特になし＞ 

（会長）次に、資料４について事務局から説明をお願いする。 

＜事務局から資料４に基づき説明＞ 

（会長）事務局から説明が終了した。意見等はあるか。 

（委員）アンケートの回答選択肢に、「今後も実施しない」という選択肢が

あるが、環境について「実施しない」や「該当しない」という回答は、最

近の環境問題から考えれば、あまりそのような回答はないと思う。「今後実

施したい」や「取り組むのが難しい」という表現の選択肢にしてはどうか。 

（事務局）「該当なし」という表現は選択肢として不適当なので修正する。

最近の環境問題から考えれば、アンケートの回答で、後ろ向きな回答はあ

まりないとは思うが、「実施している」に対しての「実施しない」という選

択肢は用意しておく必要はあると考えている。環境問題については、市民・

事業者とも多くの方が関心のある分野なので、前向きな内容になるような

選択肢を設定したい。 

（会長）「該当しない」という選択肢では、回答者の考え方が見えてこない。

選択肢の設定については、市のスタンスも見えてくると思うので、よく工

夫してほしい。 

（委員）「羽村市で事業を始めて何年か」と、「事業所の位置」を聞いては

どうか。 

業種についても、「医療・福祉」「教育」などについても入れたらどうか。 

（会長）他に意見等はあるか。 

＜特になし＞ 

 

４　その他 

（会長）次に、その他であるが、事務局から何かあるか。 

＜事務局から資料５に基づき説明＞ 

（会長）事務局から説明が終了した。意見等はあるか。 

（委員）「羽村市地球温暖化対策推進協議会エコネットはむら」として、意

識啓発であったり、イベントであったり、様々な活動をしている。環境審
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 議会へも、「エコネットはむら」の活動を紹介していきたい。 

 

５　閉会 

（会長）アンケート項目などについて意見があれば、事務局へ連絡してい

ただきたい。以上で本日の会議を終了する。 


